
令和 7 年度自然科学研究科「大学院生と話そう！進学座談会」参加者アンケート結果 
2025.06.04 

 
参加者数：17 名（うち男子学生 10 名、女子学生 5名） 

 
 

理学部 工学部 農学部 自然研 
教職員 合計 

B1 B3 B4 B2 B4 B4 M1 M2 D1 
人数 1 1 2 1 3 1 3 2 1 2 17 

 
参加者アンケート回答者数：15 名 (学生回収率 100%) 
 
① 本イベントを知ったきっかけを全て選択してください。 

 

② 本イベントに参加する前、博士進学についてどのように考えていましたか。最も近い
ものを選択してください。 

 
  



③ 本イベントを終えて、博士進学についてどのように考えていますか。最も近いものを
選択してください。 

 

④ 本イベントの満足度を教えてください。 

 
⑤ 博士進学において不安なことは何ですか。当てはまるものを全て選択してください。 

 

⑥ 今後どのようなイベントに参加してみたいですか。当てはまるものを全て選択してく
ださい。 

 

  



⑦ 本イベントの感想や、教育研究高度化センターへの要望があればぜひ記入してくださ
い。 

 大学院生の先輩方の考えを知ることができ、非常に面白かった。 
 博士課程についての詳しい情報を知れてよかった 
 博士の方から実際のお話を聞けて良かった 
 博士課程の学生の生活の一部を知れて、参考になった。 
 大学院についての情報を得て、自分の進路について考える上で役に立って良かったと

思う。 
 ドクター進学はあまり考えていなかったが、論文の大切さや金銭面の大変さを知れ

た。 
 身近に博士学生がおらず、なかなかお話を聞ける機会がなかったので、このイベント

を通じて、お話を聞けたり相談できたことがとてもありがたかったです。 
 皆さん色々考えているのだなと。私も何か将来を考えないとだなと。 
 すごい人が多すぎて恐れ慄きました。もっと真面目にコツコツと研究に取り組もうと

思いました。 
 就職の内定を貰ってから、学振などの制度の結果を待てるということを教えていただ

いて少し安心感が増しました。 
 研究と生活の両立がどんな感じか知りたい。 
 テスト期間と被っておりましたので、あと 1 週間遅ければありがたかったです。 貴

重な機会をいただきありがとうございました。 
 もっと交流会の時間が欲しかった。 
 交流会の時間があるとよかったです。 
 


